

Momento en el que el Director Ejecutivo entrega el Certificado de asistencia a uno de los participantes. A su izquierda el Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Dr. Ernesto Vargas.



Vista parcial de la mesa directiva. De izquierda a derecha los doctores Ernesto Vargas, Antonio Guerra, Iván Agudelo y Fernando Restrepo.



Aspecto parcial del Acto de Clausura del II Encuentro Nacional sobre Palma Africana.

II Encuentro Nacional sobre Palma Africana

En un éxito rotundo se convirtió la realización del II Encuentro Nacional sobre Palma Africana. Fedepalma, en su ánimo de hacer difusión de las experiencias colombianas al respecto, decidió organizar el primer seminario sobre plantas de extracción que se ha realizado en el país. Hubo más de ochenta asistentes, entre quienes se contaban Jefes de Planta, propietarios de plantaciones e industriales, así como fabricantes de equipos para extracción de aceite de palma. Debe destacarse la presencia de delegaciones venezolanas, hondureñas, costarricenses y argentinas, lo que confirma de nuevo, la seriedad y prestigio que ha adquirido nuestra Federación a nivel latinoamericano.

El temario se cumplió tal como estaba programado. Los paneles sobre "Diseño de Plantas de Extracción" y "Prensas" cumplieron su objetivo de dar a conocer a los asistentes las alternativas que tenían en el mercado nacional, como en el importado, tanto para el uno como para la otra. Debe anotarse que la ingeniería colombiana se ha desarrollado mucho en este campo, hasta el punto de exportar equipos a otros países latinoamericanos a precios muy competitivos.

La conferencia sobre "Necesidades reales de vapor y energía" destacó la importancia del vapor no solo como elemento indispensable en las labores de esterilización y fuente de calor para secado sino como un económico y eficiente generador de energía eléctrica.

En la charla sobre "Palmistería" se hizo una detallada descripción del proceso, haciendo énfasis en la importancia de tener equipo de palmistería pues el actual

precio de la almendra justifica su extracción. Se presentó una interesante discusión sobre un nuevo método de secado de las fibras, que prescindirá de las tradicionales camisas de vapor.

La ponencia sobre "Laboratorio" pretendía destacar la importancia de esta herramienta como "fiscalizadora" de todo el proceso de extracción de aceite. Como tal resulta de gran utilidad, pues permite detectar los problemas que se presenten y corregirlos a tiempo.

El "mantenimiento preventivo" resultó un tema de gran interés para los asistentes, pues además de resaltar su importancia, se mostraron las amplias aplicaciones que en este campo tienen los sistemas de ultrasonido y análisis metalográfico.

La conferencia "subproductos de las plantas extractoras y su utilización" mostró como virtualmente del proceso de extracción de aceite no se desperdicia nada. Sin embargo en el caso colombiano todavía las aguas residuales aún no son utilizadas, pero sí se están tratando. El expositor mostró claramente las alternativas tecnológicas que se estaban empleando para ello.

El último panel versó sobre "Cosecha: interrelación campo-planta de extracción"; resultó de gran utilidad para los asistentes pues dejó bien en claro las responsabilidades inherentes a cada parte, para obtener así la mejor eficiencia posible en extracción y obteniendo un aceite de óptima calidad.

Sólo nos resta dar un agradecimiento muy especial a los conferencistas, destacar la gran colaboración que recibimos por parte de los doctores Edgar Restrepo, Dieter Brezing y Carlos Beltrán, pero sobre todo a los asistentes sin cuya participación este II Encuentro no hubiera podido llegar a feliz término.

Reunión con Palmicultores

El 10. de septiembre próximo pasado se sostuvo una reunión con los palmicultores de la zona de Puerto Wilches, tal como lo realiza Fedepalma en todas las regiones palmeras del país. En esta oportunidad, contamos con la presencia de la mayoría de los afiliados de COPALSA —Cooperativa de Palmicultores de Santander— con quienes se sostuvo un amplio diálogo, del cual extractamos los siguientes puntos de interés:

1. Tienen algunos problemas de financiación relacionados principalmente con la insuficiencia de las garantías a los créditos, exigidas por los intermediarios financieros.
2. Existe una carencia absoluta de investigación y asistencia técnica por parte del ICA en esa zona.
3. Están interesados en que Fedepalma realice un Día de Campo, en donde les enseñe prácticas adecuadas de manejo y todo lo relacionado con una buena cosecha, más teniendo en cuenta que a partir del año entrante van a empezar producción.

El Director Ejecutivo de la Federación tomó atenta nota de to-

das las inquietudes y ayudará a estos cultivadores en lo que le sea posible.

Por lo pronto se organizará un Día de Campo en la zona, sobre los temas sugeridos por ellos. En un próximo Boletín informaremos la fecha de su realización y mayores detalles sobre lugar y temas a tratar.

Asistentes:

FEDEPALMA:

Antonio Guerra
Director Ejecutivo

Luis Macías
Junta Directiva

Juan Carlos Giraldo
Asistente General

Cultivadores:

Juan Manuel Guerra
Manuel Gutiérrez

Reinaldo Ortíz

Enrique Pérez

José Elías Delgado

Rosario Montealegre

Alberto Cárdenas

José Pinzón

Víctor Gamboa

Gerardo Urrego

Gaspar Rueda

Blanca González

Luis Álvarez

Notificación

Solicitamos comedidamente a quienes no lo hayan hecho aún,

devolvemos a la mayor brevedad la información sobre áreas sembradas. Bien saben ustedes que de la mejor información que dispongamos, depende en gran parte la mayor seriedad en nuestras actividades gremiales.